Prensa: Diaria

Tirada: 69.271 Ejemplares Difusión: 32.047 Ejemplares

Sección: POLÍTICA NACIONAL Valor: 14.763,00 € Área (cm2): 758,6 Ocupación: 86,9 % Documento: 1/2 Autor: Enrique Morales Madrid Núm. Lectores: 76000

Los socialistas catalanes, a punto de convertirse en dos partidos

Alfonso Guerra, como ya hizo Fernández Vara, pide romper con el PSC porque "Cataluña necesita alternativa socialista". Susana Díaz y Javier Fernández, valedores de la defensa de la unidad de España

Enrique Morales Madrid

El socialismo catalán parece cada vez más abocado a la división y a estar representado por dos formaciones que defiendan, de formaindependiente, las dos tendencias que hasta ahora convivían a duras penas en el Partido de los Socialistas de Cataluña (PSC), la catalanista-burguesa —minoritaria— y la autonomista obrera —mayoritaria—.

Son más las cosas que separan a los socialistas catalanes que las que les unen y por eso ya son bastantes las voces, tanto en el PSOE como en el PSC, que consideran que lo mejor es tomar caminos diferentes.

Para algunos destacados dirigentes del PSOE la ruptura es inevitable, algo que también han dejado patentes algunos destacados socialistas catalanes que prefirieron abandonar el PSC de Pere

Soraya Rodríguez y Pere Navarro aseguran que sus partidos no van a romper y restan importancia a la ruptura de la disciplina de voto

Navarro para adherirse al soberanismo de Mas y de sus socios de Esquerra Republicana de Catalunya (ERC).

Pese a que las tensiones entre socialistas han sido constantes en los últimos meses, motivadas por la consulta soberanista, la paciencia del sector más autonomista del PSOE se ha agotado por la defensa del PSC del derecho a decidir en el Parlamento.

Una moción de Unión Progreso y Democracia (UPyD) en la que se proclamaba que el "derecho a decidir" es de todo el pueblo español y que "bajo ningún concepto" una parte de la ciudadanía puede decidir sobre la organización territorial del Estado dejó en evidencia las diferentes posturas entre los socialistas. El PSOE respaldó la iniciativa, que también apoyaron Partido Popular y UPyD, mientras



CALMA TENSA. Navarro y Rubalcaba intentan evitar la ruptura y forzar una unidad que hace mucho daño al socialismo catalán. / EFE

que los 13 diputados del PSC rompieron la disciplina de voto, tras un duro debate interno, y se abstuvieron.

Lo curioso es que la postura inicial de los socialistas era la abstención, para no respaldar la propuesta de Rosa Díez. Sin embargo, la labor de la diputada y presidenta andaluza, Susana Díaz, del presidente asturiano, Javier Fernández, además de Manuel Cha-

ves y Alfonso Guerra, hicieron cambiar la opinión de Rubalcaba, que estuvo a punto de no apoyar una propuesta cuyo fondo era la defensa de España.

Ayer, como ya lo habían hecho antes otros veteranos diputados y barones como el extremeño, Guillermo Fernández Vara, el veterano parlamentario Alfonso Guerra defendió la ruptura con el PSC.

Guerra no dudó ayer en marcar

distancias con el PSC, asegurando que ese no es su partido. "Yo hace mucho tiempo que pienso que el PSC dejó de ser un partido socialista porque se acerca a posiciones nacionalistas y Cataluña necesita una alternativa socialista", señaló.

Sobre el llamado derecho a decidir, aseguró que "es evidente el PSOE tiene una posición muy clara sobre lo que establece la Constitución, y cualquier otra posición sería equivocada", dijo en los pasillos del Congreso.

Mientras, desde la Ejecutiva socialista se intentó calmar los ánimos y restar importancia a lo que han considerado muy grave algunos históricos socialistas.

La portavoz del Grupo Socialista dejó claro que el PSOE y el PSC siguen compartiendo un proyecto común de "socialismo y uni-

Prensa: Diaria

Tirada: 69.271 Ejemplares Difusión: 32.047 Ejemplares ON THE PROPERTY OF THE PROPERT

Página: 13

Sección: POLÍTICA NACIONAL Valor: 14.785,00 € Área (cm2): 759,8 Ocupación: 87,03 % Documento: 2/2 Autor: Enrique Morales Madrid Núm. Lectores: 76000



MOCIÓN INCÓMODA. Rosa Díez ha puesto a prueba la unidad del PSOE con su iniciativa parlamentaria. / EFE

dad de España", y llamó a la responsabilidad del Gobierno del PP y de la Generalitat, porque la "gravísima" y "delicadísima" situación que se vive en Cataluña sigue hoy "igual que ayer".

Soraya Rodríguez descartó la ruptura entre el PSOE y el PSC, y ha subrayado que la "discrepan-

Alfonso Guerra asegura que piensa desde hace mucho tiempo "que el PSC dejó de ser un partido socialista porque se acerca a posiciones nacionalistas"

cia" que se manifestó el martes con los socialistas catalanes es "ya conocida y ha sido explicada por el PSOE y el PSC".

Por su parte, el secretario general del PSC, Pere Navarro, restó importancia a la discrepancia con el PSOE sobre el derecho a decidir y aseguró que "no vamos a romper". ACUSAN A DÍEZ DE SACAR RÉDITO POLÍTICO

Los socialistas culpan a UPyD de su división

E. M. Madrid

Para la portavoz del Grupo Socialista en el Congreso, Soraya Rodríguez, Unión Progreso y Democracia (UPyD) tiene la culpa de la división de los socialistas en el Parlamento, que se ha constatado en numerosas ocasiones antes que el pasado martes el Partido Socialista votó en contra del derecho a decidir de Cataluña y el PSC se abstuvo.

Ayer, Rodríguez cargó contra el partido que lidera Rosa Díez por forzar una votación en el Congreso de los Diputados que consiguió la *fractura* de los socialistas.

"Ya está bien de tratar de sacar rédito político a corto plazo del conflicto catalán", advirtió una indignada Soraya Rodríguez en referencia a UPyD, asegurando después que Rosa Díez sólo intenta "traer iniciativas parlamentarias que no aportan nada" y que "duran lo que dura el titular de un periódico".

"Es el momento de la política con mayúsculas, de la responsabilidad y sobre todo de quienes están ocupando el Gobierno en Madrid y en la Generalitat de Cataluña", concluyó, en unas declaraciones realizadas en el Congreso de los Diputados.

Bono: "El PSOE tendría más votos en Cataluña que el PSC"

El ex presidente del Congreso de los Diputados reclamó que el PSOE lidere las listas en Cataluña cuando se trate de las generales

E. P./E. M. Salamanca/Madrid

José Bono también se pronunció ayer sobre las tensas relaciones que viven los socialistas y que han llevado al veterano Alfonso Guerra, y a otros destacados dirigentes socialistas, a reclamar una ruptura con el PSC, por saltarse la disciplina de voto en el Congreso, y a crear una alternativa que compita electoralmente con la formación de Pere Navarro en Cataluña.

Así, el ex presidente del Cámara Baja aseguró ayer que el PSOE tendría actualmente más votos en Cataluña que el PSC y recordó que el PSC obtuvo un apoyo en las urnas del 14% y que "con ese nivel", "el PSOE debería hacerle alguna propuesta por el bien del socialismo"

La propuesta de Bono sería que el PSOE liderase las listas en Cataluña cuando se trata de las elecciones generales y dejar que sea el PSC el que se ponga al frente en los comicios autonómicos.

Bono antes de participar en

una mesa redonda sobre el fenómeno de los nacionalismos en la Facultad de Derecho de la Universidad de Salamanca (USAL), también se refirió a la línea secesionista liderada por el presidente de la Generalitat, Artur Mas, señalando que tiene "confianza" en que el Gobierno de España "cumpla y haga cumplir la Constitución", porque de ser así no habrá ese referéndum, ya que "lo que han llamado derecho a decidir" es "contrario a la Constitución y contrario a la lev".

El ex ministro señaló que tiene "confianza" en que el Gobierno de España "cumpla y haga cumplir la Constitución"

Bajo el título El Nacionalismo a debate, la mesa redonda, en la que ha estado Bono, contó con la intervención de cuatro ponentes. Además del ex ministro socialista, participaron el presidente de Ciudadanos, Albert Rivera, el presidente de la Fundación para la Defensa de la Nación Española, Santiago Abascal, y el diputado de Convergencia y Unión por Gerona Jordi Xuclá.



NACIONALISMO. Los cuatro ponentes de la mesa redonda. / EFE